

Comité consultatif du Plan de Colombo

QUINZIÈME RÉUNION, BANGKOK, 1963

LA QUINZIÈME réunion du Comité consultatif du Plan de Colombo pour le développement économique du Sud et du Sud-Est asiatiques a eu lieu à Bangkok (Thaïlande) du 11 au 14 novembre 1963. Les pays suivants, outre le Canada, étaient représentés à cette réunion: Australie, Bhutan, Birmanie, Ceylan, Corée, États-Unis, Fédération de Grande-Malaisie, Grande-Bretagne, Inde, Indonésie, Japon, Laos, Népal, Nouvelle-Zélande, Pakistan, Philippines, Thaïlande et Vietnam. Le Cambodge n'était pas représenté. Au cours de sa réunion, le Comité consultatif a décidé d'admettre les îles Maldives et l'Afghanistan parmi les États membres du Plan de Colombo. Des observateurs avaient été envoyés par la Commission économique des Nations Unies pour l'Asie et l'Extrême-Orient, la Banque mondiale, le Comité d'assistance technique des Nations Unies, le Fonds spécial des Nations Unies et l'Organisation de la productivité asiatique. Le directeur du Bureau du Plan de Colombo assistait également à la réunion.

Le chef de la délégation canadienne était M. H. O. Moran, directeur général du Bureau de l'aide extérieure. Une réunion de hauts fonctionnaires avait eu lieu au préalable, du 30 octobre au 8 novembre. La délégation canadienne à cette réunion était dirigée par l'ambassadeur du Canada en Thaïlande, M. C. E. M. Gaughey.

Origine du Comité consultatif

Le Plan de Colombo, comme on s'en souviendra, a pris naissance en janvier 1950, lors d'une réunion, à Colombo, des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth. Reconnaissant les besoins pressants des peuples du Sud et du Sud-Est asiatiques, lesquels forment le quart de la population mondiale, et conscients du rôle dont devaient se charger à cet égard les membres plus fortunés du Commonwealth, les ministres ont recommandé que des mesures soient prises le plus tôt possible pour élever le niveau de vie et promouvoir le bien-être social dans la région du Sud et du Sud-Est asiatiques, celle-ci pouvant jouer un rôle important dans le développement du bien-être et de la prospérité mondiale vu ses immenses ressources encore non exploitées. Afin de mettre en œuvre cet objectif, ils ont créé un comité consultatif qui devait étudier les besoins de cette partie de l'Asie, faire l'inventaire des ressources disponibles, attirer l'attention du monde sur les problèmes de développement de la région et établir l'armature de programmes de coopération bilatérale. Bien que la création du Plan de Colombo ait été l'initiative de pays du Commonwealth, d'autres pays du Sud et du Sud-Est asiatiques ont été bientôt accueillis au sein de l'association; les États-Unis et le Japon, désirant participer au développement économique de la région, sont également devenus